
 

越南公立幼稚園嚴重不足 
 

駐胡志明市臺北經濟文化辦事處派駐人員 
 

本學年度還未進入尾聲，新學年的擔憂已經開始了。不少家長東

奔西跑只是為了替孩子尋找一所公立幼稚園就讀。家長向學校提出申

請時，校方會要求家長於 7月間再來遞送入學申請案卷，屆時學校會

審核錄取。由於登記的學生太多，學校無法出具入學的任何保證。 

胡志明市教育培訓廳幼兒教育科科長阮氏金蓉(Nguyen Thi Kinh 

Nhung)指出：目前胡志明市處於缺乏學校、缺乏課室、學生人數超過

的事實。尤其是已達國家標準的幼稚園，多年來都必須違反標準。胡

志明市的公立幼稚園學校數量僅能滿足 50%的入學需求，每班的人數

已高達 50 人，有的院所人數更高。 

2005 年達到國家標準的 19.5 幼稚園的規模是 650名，但近年來，

該園的人數接近 1000 人。這樣每班的學生人數比規定超過近 1倍；

中大班學生每班 60 多人，依規定則只有 35 人。每年，新富郡平均有

800-900 名學生上幼稚園。但學校數量並沒有增加。幾乎所有學校都

超負荷，每班人數 50-55 人。新富郡教育科副科長鍾碧鳳(Chung Bich 

Phuong)表示，新富郡有 3萬 4673 名 1 到 6歲的學齡兒童，只有 5768

人在 10 所公立學校上課。6030 名幼稚園學齡兒童之中，只有 1907

名可以到公立幼稚園上課。工資較低的工人，也只能將孩子寄託在物

質缺乏，教師水平不高的家庭幼稚園中。 

公立學校嚴重不足，如今更加困難。但家長們都不願意把孩子寄

託在私立學校或家庭托兒所。阮氏金蓉科長(Nguyen Thi Kinh Nhung)

也承認，原因在於私校與托兒所的質量不均勻、課室狹窄、沒有遊戲

空間等問題。幼稚園學校與課程短缺的情況日益嚴重，人口卻不斷增

加而土地有限。 

越南幼兒社會化主張正遭受困難，原因是給幼兒園的土地佔教育

土地 30%的總儲備土地。教育資金又受到政府議定限制。接下來又要

實施 5歲兒童普及教育。這些幾乎全是逆向的規定，使得幼稚園教育

工作更加陷入瓶頸。唯一的解決辦法就是興建新學校，新學校數量必

須是現有公立學校的三分之二。特別是在工業區、加工出口區、民衆

密集的郡縣，均需增設幼稚園。 

 

教育資料來源：西貢解放日報，2012 年 5 月 1 日。 


